

# Muerte súbita y ciencias forenses

Sudden death and forensic science.



Mireya Matamoros  
Editora

*¿Donde esta muerte tu victoria, donde esta muerte tu aguijón?...1 Cor. 15:55*

Ya que no fue la inmortalidad un don concedido a los hombres, claramente la muerte es un hecho ineludible. Sin embargo, a pesar de su carácter ineludible; la muerte súbita de un ser amado representa una perdida irreparable, especialmente porque deja en los sobrevivientes profundos sentimientos de dolor, incertidumbre, temor y desesperanza frente a las interrogantes que se plantean, ante tal evento.

El estudio de la muerte súbita, no solo ha despertado el interés de los familiares, sino de la comunidad científica y ya desde tiempos antiguos ha sido descrita y abordada sistemáticamente a pesar de lo cual aun se requiere mas investigación para su mejor comprensión.

En el esfuerzo de comprenderla mejor y realizar un mejor abordaje, pero sobre todo, ante la necesidad de buscar herramientas de prevención que permitan a las familias optar a intervenciones eficaces, (es necesario recordar que cuando nos enfrentamos con un caso de muerte súbita es posible que no estemos tratando un caso aislado sino a una familia entera); se han integrado una serie de disciplinas como la genética, la patología, la bioinformática y otras, lo que ha permitido comprenderla mas adecuadamente, visibilizando algunas interrelaciones fisiopatológicas importantes; sin embargo, ante una muerte súbita con sospecha de criminalidad es el patólogo forense el responsable de determinar la causa precisa de la misma, siendo la autopsia en estos casos, la primera y la última oportunidad para hacer el diagnóstico correcto de esta causa.

Sin duda entender mejor la muerte, es entender mejor la vida, por tanto el estudio riguroso en el ámbito forense de la muerte, pero especialmente la súbita, nos permitirá como institución fortalecer su abordaje, que actualmente es débil, abordaje que puede mejorarse a través de la

aplicación rigurosa de protocolos adecuados, pero que también puede fortalecerse a través de intervenciones sencillas y de bajo costo como es recopilar una adecuada historia medicolegal y realizar entrevistas a los familiares.

En este número de la Revista de Ciencias Forenses de Honduras se publican algunas investigaciones como: una caracterización realizada en autopsias medicolegales, así como una revisión del aporte de la genética, especialmente a través de las nuevas tecnologías como es la secuenciación de nueva generación que ha aportado evidencia que a permitido comprender mejor la influencia de la genética; asimismo el Dr. Lucena realiza una valiosa opinión sobre la importancia del adecuado estudio de estos casos desde la óptica de la patología forense.

Sin duda se requiere mas investigación sobre este tema, por lo que esperamos este sea el primero de varios números en los que se abordara el tema.